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(I lavori in iziano alle ore 14.38 con l'esam e delle in terrogazioni a risposta im m ediata, ai 

sensi dell'articolo 100 del Regolam ento in terno del Consiglio regionale) 

 

 

OMISSIS 

 

 

***** 

 

In te rrogazion e  a  risposta  imm e diata  n . 1983 prese n tata  da An driss i, ine re n te  a 

"P r op ost e d i  p a r t en a r ia to p u bbl ico p r iva to p er  la  gest ion e in t egr a ta  d el le 

a p p a recch ia tu r e b iom ed ica l i" 

 

 

P RESIDENTE 

 

Proseguiamo i lavor i con  l'esame dell'in ter rogazione a  r isp osta  immedia ta  n . 1983. 

La  parola  a l Consigliere Andr issi per  l'illust razione. 

 

 

ANDRISSI Gian paolo  

 

Grazie, Presidente. 

Negli u lt imi 18 mesi le Aziende Sanita r ie dell'Ospedale Maggiore di Novara  dell'ASL 

TO3 e dell'ASL di Alessandr ia  hanno avvia to, su  proposta  dello stesso opera tore economico che 

a t tua lmente fa  capo ad Altea  Group, dei par tenar ia t i pubblico-pr ivat i per  l'esterna lizzazione 

dei servizi e la  forn itura di beni. 

Faccio una  piccola  premessa . Il par tenar iato, che è normato da l decreto legisla t ivo 

50/2016, ha  delle cara t ter ist iche che sono: una  dura ta  rela t ivamente lunga  (in  questo caso si 

par la  di dieci anni), la  modalità  di finanziamento del proget to da  par te del proponente, il ruolo 

importante dell'operatore economico che par tecipa  a lla  proge t tazione e, infine, la  r ipar t izione 

dei r isch i. Ovviamente è compito dei Dir igent i pubblici e della  Pubblica  Amminist razione 

va lu tare la  convenienza  e il r ispet to del cr it er io di economicità  e di r isch io di questo t ipo di 

appalt i o, comunque, di scelta  di un opera tore economico. 

Noi abbiamo fa t to un 'ana lisi molto det tagliata  e crediamo che con questa  scelta  di 

par tenar ia to non venga  r ispet tata  la  migliore scelta  del r ischio economico e dell'offer ta  

economica , nel senso che vi sono delle cr it icit à  di ca ra t te re amminist rat ivo procedurale 

nell'applicazione del par tenar iato pubblico-pr iva to. 

Una  pr ima cr it icit à  è sicuramente dovuta  a ll'aggregazione in  un 'unica  procedura  di 

lavor i di beni e servizi molto different i t ra  loro, perché in  questo caso met t iamo insieme  la  

forn itura  di apparecchia ture e i lavor i di muratura . Quindi, si capisce che in  questo modo gli 

opera tor i economici si selezionano già  di per  sé. 

La  par te di concessione vera  e propr ia  cost itu isce meno del 15 per  cento e l'impor to 

prevalente del par tena r ia to, quindi, r iguarda la  forn itura  di apparecchia ture e software. Il 

r isch io che abbiamo in essere in  quest i casi, par lando di apparecchia ture software, è un 

possibile r isch io di costruzione, ma il r isch io di cost ruzione sta  a  ch i costru isce il bene di cu i 

l'Amminist razione pubblica  vuole usufru ire. Oppure vi è il r ischio di cont inuità , ma anche 

questo r isch io è supera to da  ch i or iginar iamente ha  cost ru ito il bene e la  macchina  che 

u t ilizziamo per  fa re degli esami a ll'interno della  sanità  pubblica . Oppure  vi è il r isch io di 

domanda, però a  questo è anche banale r ispondere. 

Dalle relazioni dei Dir igent i incar ica t i non è emersa  a lcuna  ver ifica  circa  l'applicabilit à  
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a i casi specifici dei cont ra t t i di par tenar ia to. Insomma, era  la  scelta  economicamente più 

vantaggiosa? Entro propr io nel discorso dell'economicità , perché abbiamo r ileva to delle 

cr it icit à  rela t ive a lla  corret ta  quant ificazione degli in tervent i e a lla  relat iva  economicità .  

Faccio un  esempio: solo per  quanto r iguarda  la  r isonanza  magnet ica  e le TAC,  r isu lta  un 

EBIT, un  r isu ltato opera t ivo di circa  12 milioni durante l'a t t ività  prevista . Ma non solo: come 

dicevo, la  scelta  di accorpare ha fat to sì che, nell'assegnazione di accorpare diverse ca tegor ie 

merceologiche e diverse a t t ività , gli operator i si siano già  selezionat i, tan t 'è vero che a lla  gara  

vi è sta to un solo par tecipante. 

Da  un 'ana lisi di ana loghi acquist i dei sistemi RIS/PACS e da lla  let t era tura  che è in  rete 

emerge che i cost i potevano essere assa i infer ior i. Se prendiamo il costo proposto p er  le 

a t t rezza ture, questo r isu lta  sicuramente e significa t ivamente super iore a  quanto r ipor tato 

da lla  let t era tura degli appalt i pubblici regionali, e non solo. 

Il r isch io compor ta  un  costo dell'equity, cioè del capitale di r ischio di cu i ho già  par lato 

pr ima. Quindi, se andiamo nel det taglio, la  convenienza  economica  r isu lta  a lcune volte 

super iore r ispet to a  quella  che poteva  essere. 

Per tanto, ch iedo a ll'Assessore quali provvediment i in tende adot ta re per  r isolvere queste 

incongruenze e di ver ificare che le modalità  di gest ione adot ta te siano conformi a lle indicazioni 

regionali in  mater ia  di qua lit à  del servizio e di efficientamento della  spesa .  

Grazie. 

 

 

P RESIDENTE  

 

Grazie, Consigliere Andr issi. 

La  parola  a ll'Assessore Sa it t a  per  la  r isposta , ma r icordo a nche il r ispet to dei t empi. 

Grazie. 

 

 

SAITTA An ton io, Assessore alla sanità  

 

Le quest ioni poste in  quest 'interrogazione espr imono una posizione piena  di element i. 

L'in ter rogazione, molto a r t icola ta  e complessa , mi è giunta  ier i pomer iggio e ch iede delle 

opin ioni precise. Ho già  avuto modo di par la rne con  il Presidente Laus: una  r isposta  che sia  in 

grado di r iprendere puntua lmente le quest ioni r ich iede, innanzitu t to, un  tempo per  la  

r ich iesta  della  documentazione a lle Aziende e, poi, per  poter  fa re una  va lu tazione come 

Regione. 

Per tanto, mi r iservo di forn ire delle r isposte puntua li appena  avrò quest i element i (spero 

di fare a l più presto), fermo restando che l'opin ione della  Regione Piemonte per  en trambe le 

situazioni r imane quella  di garant ire l'efficient amento del sistema e sicuramente la  qua lit à  dei 

servizi. 

Quindi, sa ranno date delle r isposte puntuali. Credo sia  più  che comprensibile che 

diventa  impossibile r ispondere, come in questo caso, a  ot to quest ion t ime presenta t i il giorno 

pr ima, con  delle r isposte che r ich iedono una  valu tazione at tenta  da par te degli Uffici.  

In  ogni caso, c'è l'impegno a  forn ire la  r isposta  quanto pr ima. 

 

 

P RESIDENTE  

 

Grazie, Assessore Sa it ta . 
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***** 

 

OMISSIS 

 

 

(Alle ore 15.57 la Presidente d ich iara esaurita la trattazione 

delle in terrogazioni a risposta im m ediata) 

 

 

(La seduta ha in izio alle ore 15.59) 

 


